



COUPE DU MONDE - FINALE À 21 h
Argentine - Allemagne :
les inséparables...

P 15
 À 18



Rédaction : 00 377 93 10 43 90 - Publicité/Annonces : 04 93 18 70 00 - Abonnement : www.nicematin.com/abonnement ou **N° Gratuit 0 800 06 83 20**

dimanche 13 juillet 2014

OUVERT DEMAIN

cap3000
 CÔTE D'AZUR
 VOUS MÉRITEZ LE SHOPPING VUE MER

monaco-matin

www.monacomatin.mc

1,40 € - Italie : 1,65 € - N° 24206

JOURNAL DE L'ÉTÉ
Où voir les feux d'artifice
CAHIER CENTRAL

Les Azuréens serrent leur budget vacances

Ils privilégient plutôt des destinations proches et des formules tout compris.

PAGES 2 ET 3

Baby et Népal : un an déjà...



(Photo Cyril Doderigny)

La princesse Stéphanie était, hier, auprès des éléphants qu'elle a recueillis au Mont Agel. **P 44**

NATATION
La Niçoise Camille Muffat arrête sa carrière
P 24 ET 25

La Semaine de Philippe Bouvard
Sans queue ni tête

LUNDI. Les syndicalistes ont fui la troisième conférence sociale. Faute d'avoir pensé à remplacer l'opération « portes ouvertes » par un dispositif « portes fermées ».

MARDI. Le Brésil endeuillé par le type de catastrophe frappant les nations qui ont remplacé les objectifs par des buts.

JEUDI. Le François de Paris s'active autant que le François de Rome. Sans faire plus de miracle que lui.

VENDREDI. À l'UMP, en attendant de les solder, on règle les comptes.

SAMEDI. Retour au musée du Louvre de la Victoire de Samothrace, après un an de réparation. Mais toujours sans sa tête.

LA FARFOUILLETTE
www.farfoUILLETTE-brocante-nice.fr

BROCANTE
 ACHAT & DÉPÔT VENTE

DECORATION

pour **chiner à Nice**
 ouvert du lundi au samedi

8, Chemin de la Lauvette 06300 Nice
04 93 54 36 74

PETIT DEJEUNER BRUNCH BAR A COCKTAIL

Burger Pizza Salade

OUVERT 7/7 service non-stop Terrasse

LE BLAST - Cours Saleya
 8, place Charles Félix Nice - 04 93 80 00 50

CRAZY WEEK!!!
 DU 16 AU 20 JUILLET 2014
 au Théâtre de Verdure NICE

SIMPLE MINDS
 JOE SATRIANI - MORCHEEBA
 SKIP THE USE - FFF
 CATS ON TREES - ALB - GUSH

Réservez en ligne sur : www.crazyweek.fr
 Infos : 04 97 25 62 75

DU GROUPE NICE-MATIN

UNE-Monaco 1



Un an après, la nouvelle vie de Baby et Népal

Le 12 juillet 2013, la princesse Stéphanie de Monaco recueillait ces deux éléphants condamnés. En douze mois, elle leur a offert un cadre de vie sain et heureux, au Mont Agel

Le temps était à la fête hier au sommet du Mont Agel dominant Monaco. On y célébrait la première année de la nouvelle vie de Baby et Népal, les éléphants recueillis par la princesse Stéphanie. Deux bêtes qu'on disait condamnées et qui sont aujourd'hui en pleine santé. « Elles sont très bien, elles ont repris du poids, elles sont épanouies, plus calmes, apaisées. Elles se sont bien appropriées l'endroit » se réjouit la princesse Stéphanie.

Chaque jour, dès 7 heures du matin, elle est auprès de ses protégées logées au domaine de Fontbonne, mi-toyen de la propriété de la famille Grimaldi, au sommet du Mont Agel à 800 m d'altitude sur la commune de Peille.

« Elles sont en confiance »

Le 12 juillet 2013, elle faisait la route de nuit entre Lyon et Monaco pour emmener les éléphants vers leur nouvelle maison. Les deux bêtes (43 et 45 ans à l'époque) propriété du cirque Pinder et pensionnaires du parc de la Tête d'or étaient soupçonnées d'être porteuses de la



En tenue de dresseur, la princesse Stéphanie en pleine complicité hier après-midi avec Baby et Népal, accompagnée par Marcel Peters, dans le parc du domaine de Fontbonne.

tuberculose. Un diagnostic hâtif pour la princesse Stéphanie, qui a choisi de suivre son instinct. Elle a eu raison. À l'automne, après de longs

tests, Baby et Népal étaient déclarées saines. Sauvées de justesse, elles sont aujourd'hui les retraitées les plus choyées de la

Cote d'azur. Chaque matin, après une nuit à l'abri dans une grande étable, c'est petit-déjeuner en plein air avec vue plongeante sur la

Méditerranée. Au menu : des fruits, des légumes et un peu de foin.

« En ce moment, nous les laissons à l'extérieur. Elles s'amuse-

sent ensuite, notamment dans le sable et dans la mare de boue, c'est très bon pour leur peau ». Sur place, un enclos de 3500 m² a été aménagé de façon très moderne. À midi, encore une grande ration de foin, une sieste à la fraîche puis promenade dans l'enclos. « Elles marchent beaucoup ce qui explique qu'elles se soient bien remuscées » constate la princesse. Extinction des feux vers 18 heures pour la nuit. Autour de Baby et Népal, la princesse a fédéré une équipe avec le dresseur anglais Marcel Peters et trois garçons d'écurie qui travaillent en roulement. Une petite famille qui fait vivre le domaine de Fontbonne. « Nous nous sommes rendu compte que Baby et Népal recherchaient le contact. Pendant presque douze ans, elles n'ont pas eu de rapports avec les humains. C'est le challenge que nous avons relevé en une année. Aujourd'hui, elles sont en confiance ».

Reportage :
CEDRIC VERANY
cverany@nicematin.fr
Photos :
CYRIL DODERNGY



Des soutiens sur toute la Côte

Dans le sillage du sauvetage, s'est créée l'an passé l'Association Baby et Népal. Une structure pour soutenir leur quotidien et frais. « Nous avons eu quelques dons importants qui permettent payer les salaires de l'équipe » explique la princesse Stéphanie, qui a pris elle-même en charge une partie des dépenses. Épaulée par des entreprises monégasques pour la conception de l'enclos, la princesse bénéficie aussi de soutiens sur la Côte d'Azur. Les magasins Carrefour Monaco et Metro Nice fournissent des fruits invendus. Guy Garon, un agriculteur varois a fait, lui un don de foin considérable... Nécessaire car les bêtes en consomment quelque 250 kg chaque jour. Ce sont toutes ces bonnes volontés que la princesse a

tenu à remercier hier lors d'un cocktail à Fontbonne. « Elles sont ici comme deux princesses » se réjouit Sophie Edelstein, la propriétaire des éléphants qui vient les voir souvent. « Si sur le papier ce sont les bêtes du cirque Pinder, je considère que ce sont celles de la princesse tant on voit qu'elle les aime » ajoute la directrice artistique de Pinder.

Et si ce sauvetage a beaucoup fait parler, la princesse Stéphanie devrait s'arrêter là. « Je ne peux pas accueillir d'autres éléphants, même si nous recevons des demandes. Certains s'inspirent de notre travail, car nous avons probablement l'une des plus belles structures d'Europe. Ça me fait plaisir d'être une référence avec ce travail que j'ai fait avec mon cœur ».

